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本报5月20日讯 (记者 王永军 )

一走上莱州街头，就可以感受到
这个城市的月季情怀。25日，莱州将
迎来第六届中国月季花展暨第二十
四届莱州市月季花节。记者探访中
华月季园发现，园区已经基本布展
完毕，到时候将会带给市民别样的
惊喜。

上午10点多，从东门进入中华月
季园，简直就进入了花的海洋。视野
所及之处，各色月季开得娇艳欲滴。
在各个展区，不少工人在紧张地忙碌
着，有的浇水、有的松土。园区内有不
少市民前来游玩。

在北京园，记者看到工人正在焊
接花门。届时，花墙和花门上都会摆
放上月季。莱州市花卉协会秘书长刘

晓进说，北京园将会使用万株左右微
型月季，给市民营造一种集中之美。

“我们想展现的是一种汉风花韵。”在
旁边的南阳园，南阳市林业科学研究
所所长翟文继介绍，这次运过来8000

株左右月季，想让莱州市民也能看到
历史文化名城南阳和月季的不解之
缘。

旁边的三亚园则展现的是热带
风情。三亚亚龙湾国际玫瑰谷、南天
一柱、三亚湾等景观微缩再现，使人
身临其境。

莱州市花卉协会秘书长刘晓进
告诉记者，2010年5月25日，中华月季
园正式开园，占地270亩，栽植五大类、
七个色系、1200多个品种。“这次中国
月季花展和月季花节赶在一块，一定定

会会给给市市民民呈呈现现一一次次特特殊殊的的体体验验。。””刘刘
晓晓进进兴兴奋奋地地说说，，园园内内月月季季现现在在能能有有1188

万万株株左左右右，，到到时时候候一一定定会会让让人人眼眼前前一一
亮亮。。

刘晓进说，中国月季花展是中国
花卉协会主办的全国性专题展会，先
后在郑州、沈阳、北京、常州和三亚举
办过5届。这次来到莱州，是县级市第
一次承办这样的花展。“花展期间，将
有10个新建景点免费对外开放。”

展会期间，莱州市将举办全市健
身舞大赛、青年歌手大赛、中华经典
系列咏诵活动等二十多项群众文化
活动，多项商务经贸活动同期进行。
同时，胶东半岛大型专业性汽车展销
盛会——— 中国 (烟台 )国际汽车展销
会，也将同期举办。

中中国国月月季季花花展展
周周日日莱莱州州开开幕幕
第24届莱莱州州市市月月季季花花节节同同时时开开幕幕

中华月季园里的布
展工作渐入尾声。 见习记
者 吕奇 摄

中华月季园内
的月季开得正艳，游客
不时拿起相机拍照。
见习记者 吕奇 摄

年年产产苗苗木木千千万万株株，，却却为为他他人人做做嫁嫁衣衣
面对产业单一现状，莱州谋划打好文化牌

本报记者 王永军

莱州作为中国月季之都，目前种植面积在1000亩左右，年产苗木达到千万株左右，甚至
有不少玫瑰苗木在平阴走俏。但尴尬的是，莱州月季还没有形成相关的产业，主要还是依靠
单一的苗木销售，无形中也给月季产业发展带来了不小的难题。

现状：苗木受欢迎，却花开异地
19日下午，在莱州市文峰

街道碓臼李家村，村民李玉珍
正在侍弄着玫瑰苗木。“去年一
株玫瑰苗木卖2 . 9元，一亩地产
1 . 7万株左右。刨除成本，一亩
地能挣2万多元钱，感觉还不
错。”李玉珍说。

莱州市花卉协会秘书长刘
晓进说，莱州现在有30多个村，
大概400多户村民种植苗木，年
产苗木数量千万株左右。“咱莱

州的苗木很受市场欢迎。”刘晓
进说，每年大概有500多万株的
玫瑰苗木被带到平阴，“莱州自
己的苗木却花开他处，这是每
一个莱州月季人的痛处。”

刘晓进算了一笔账，一株两
年生的月季苗木是3-5元，一年
生的价格只有1元多钱。一年生
的玫瑰苗木一株在2-3元之间。
如果单纯依靠苗木，带不来产业
效应，对经济发展贡献有限。

瓶颈：

除了苗木，没有相关产业

“平阴玫瑰每年的产值是3亿元左右。”
平阴县玫瑰研究所所长刘洪珍说，平阴当地
种植的玫瑰数量在5万亩左右，每年的产值
是几个亿。平阴玫瑰已经实现了产品多元
化，有100多个产品。

“走遍全城也没有月季的深加工。”刘晓
进说，莱州月季虽然有名，但面临的尴尬
就是除了苗木，没有相关的加工产
业。

刘晓进说，2009年，莱州市
区开了一家经营玫瑰加工产
品的店铺，经营两年后，最终
关门。随后也有企业考虑加
工月季生产香精，但最后也
都没有付诸实施。

“关键是需要研发相关
技术。”烟台市园林管理处
工程师阎先生说，目前月季
主要还是作为观赏用的，想
要开发相关产品，需要研发技
术，同时对于资金投入和产量规
模有要求。

对策：搞活旅游，打好文化牌

“要想做好莱州月季，必须
要搞活旅游。”莱州市林业局局
长王俊荣说，主管部门一直在探
索月季产业的发展之路。

王俊荣说，中华月季园建成
后，花节当天能接待几万参观市
民，一年下来，估计能有30多万
人次参观。关键是要多吸引外地
市民来旅游，同时带动当地餐
饮、住宿等产业发展，挖掘莱州

月季的潜力。
“还要和外地交流合作。”

王俊荣说，目前已经准备和三
亚亚龙湾国际玫瑰谷合作，发
展月季新品种，进军鲜切花市
场。莱州还要发展盆栽月季，挖
掘开发月季文化相关产品，发
展月季书画、剪纸、摄影、面塑
等，可以有效提升月季文化内
涵，实现产业上的促进。

记者调查

▲▲月月季季花花节节还还没没开开幕幕，，中中

华华月月季季园园内内已已经经有有游游客客前前来来赏赏

花花。。 见见习习记记者者 吕吕奇奇 摄摄
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